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Donostia 24/07/1980. Licenciada en Historia (2003) y Licenciada en 
Humanidades-Empresa (2006) también por la Universidad de Deusto, donde 
obtuvo el Premio Fin de Carrera 2007 al mejor expediente académico. 
Desde el 2008 al 2012 fue Parlamentaria Vasca. Y concejala del Ayuntamiento 
de Irun desde 1999. Habiendo sido responsable de diferentes áreas de trabajo 
como Juventud (1999-2003), Juventud y Cooperación (2003-2007), Bienestar 
Social, Educación y Juventud (2007-2011), Movilidad, Vía Pública y Obras 
(2011- 2023). Actualmente es la alcaldesa de Irun. 
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1. Cristina, como licenciada en Historia que eres, ¿qué supone para ti, 
el dato de ser desde la época romana hasta la actualidad, la primera 
mujer que ha llegado a regir esta ciudad de Irun? Seguro que 
siendo concejala durante tantos años, soñaste con ser alcaldesa, 
pero ¿es tal como te lo imaginabas? 
 
Soy la primera mujer regidora en Irun desde hace 2.000 años, por lo 
menos desde la época romana que tenemos constancia. Y dicho así 
impone. Es cierto que, a lo largo de esos años que fui concejala, 
siempre he sentido esa parte de responsabilidad, de compromiso y de 
ilusión. Ser concejala de tu ciudad es de las cosas más bonitas que hay. 
Y por supuesto, ser alcaldesa me parece todo un honor. Y espero poder 
honrar a la ciudadanía tanto como me honra a mí personalmente.  
 
 

2. Sabemos que por temas de género sería imposible, pero ¿Te 
imaginas cómo sería ser la regidora del Oiasso romano de hace 
2.000 años? 
 
Es cierto que a lo largo de la historia se ha tendido a ocultar el trabajo de 
las mujeres. La historia siempre ha tenido nombres masculinos. Sin 
embargo, gracias a la historiografía, hoy en día sabemos que el papel de 
la mujer en la historia ha sido fundamental. También en la época 
romana. Aprovecho la ocasión para recomendar una serie: "Domina", 
sobre la historia de la emperatriz Livia, (la mujer de Augusto). Ella 
representa muy bien cuál era el papel de la mujer en la época romana. 
No era una época fácil para la mujer; sus derechos eran muy limitados, 
pero aun así, consiguieron alzar la voz y reivindicar su figura. En este 
contexto y volviendo al origen de la pregunta, pese a no ser una etapa 
fácil, sí que me imagino siendo la regidora del Oiasso romano. Creo que, 
dentro de la política, ser alcaldesa de tu ciudad es lo más noble que hay.  

 
 

3. Estás sentando las bases del Irun del futuro, ¿cómo te gustaría que 
fuese el Irun del 4.050? 
 
Cuesta imaginarse cómo sería el Irun del 4.050… Todo cambia muy 
rápido pero si algo está claro es que la historia juega un papel 
fundamental en ese proceso. Nos proporciona las pistas necesarias para 
superar las dificultades de la sociedad actual. Creo que mirar hacia 
atrás, es esencial para entender el presente. Por eso, para mí el Irun del 
4.050 sería una ciudad mucho más moderna, justa, igualitaria. También 
una ciudad mucho más cohesionada socialmente.  
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4. Cuando tomaste posesión de tu cargo, después de los cálidos 
aplausos que recibiste, en tu discurso dijiste que: "Hoy es uno de 
los días más importantes de mi vida. Me siento muy orgullosa de 
ser la primera alcaldesa de Irun. Trabajaré sin descanso para que 
esa mirada de mujer esté en cada proyecto y rincón de esta 
ciudad”. Son unas palabras preciosas, ¿cómo concretarías esa 
mirada de mujer? ¿Tienes en mente un proyecto concreto que te 
gustaría que se materializase? 
 
Así es. Ese es una de mis metas. Seguir trabajando para que la mirada 
de la mujer esté presente en cada proyecto de la ciudad. Creo que, hoy 
más que nunca, es esencial que las políticas de igualdad tengan un 
carácter transversal; es decir, que la igualdad no se circunscriba 
solamente a fechas concretas. Pienso que la igualdad debe calar en 
todas las políticas públicas. Por ejemplo, en movilidad. Siempre hemos 
reivindicado una movilidad con enfoque de género. ¿Por qué? Coger un 
autobús, a priori, es un gesto sencillo, ¿verdad? Resulta que, la 
movilidad entre mujeres y hombres es diferente. Esto se debe a que los 
roles sociales son distintos.  Existe todo un informe de la UNESCO que 
habla sobre ello. Y esto es sólo un ejemplo. Lo que quiero decir es que, 
las políticas de Igualdad se deben implementar en todas las políticas 
municipales. 
 
 

5. Y además de ser la primera mujer alcaldesa de Irun, eres la primera 
nacida en democracia, y has querido destacar ese dato ¿por qué?  
 
Sí, quise resaltar que era la primera alcaldesa nacida en democracia 
porque me parecía muy importante, siempre desde el reconocimiento a 
todas aquellas generaciones que lucharon y conquistaron la democracia 
en nuestro país. Yo he nacido y he crecido en democracia y, por lo tanto, 
eso se ve reflejado también en mi educación. He sido educada en 
valores como la libertad, el respeto, la solidaridad, la igualdad… Algo 
que también se ve reflejado en otros actos y acciones como el derecho a 
voto, por ejemplo. Me pareció importante destacar que soy parte de esa 
nueva generación que llega a la política irunesa. 
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6. Vienes de una familia con una larga trayectoria política, tanto por 

parte de tu madre Juani Albolea, como de tu padre Ramón Laborda, 
y desde bien pequeña viviste la política en casa, y como era de 
suponer has seguido este camino ¿Cómo se vive entre tus amigas 
y amigos tu dedicación a la política desde los 19 años?  
 
Me siento muy orgullosa de mis amigas y amigos, son el mejor regalo 
que puedo tener. Amigos/as del colegio, instituto, universidad….Siempre 
me he sentido respaldada por todos ellos/as. Siempre han estado ahí.  
También en los tiempos más difíciles de mi vida, cuando tuve que ir con 
escolta, por ejemplo. Siempre me han querido tal y como soy.  
 
La política siempre ha estado muy presente en mi vida. Recuerdo, por 
ejemplo, las conversaciones sobre política que compartíamos a la hora 
de comer viendo el telediario en casa. Mi familia siempre ha estado 
ligada a la política. Mi padre fue durante muchos años concejal en 
Hondarribia. Mi madre se afilió al PSOE en la época de la dictadura, 
antes que mi padre. También por parte de mi madre, mi bisabuelo y mi 
bisabuela se afiliaron al partido en la época de la República. De hecho, 
mi bisabuelo siempre estuvo muy presente en todas las conversaciones 
familiares. Tal y como he mencionado anteriormente, se afilió al PSOE y 
también a la UGT. No lo llegué a conocer, en cambio a mi bisabuela sí 
que la conocí. Ella me contó que se fue a vivir a Barcelona en la época 
de la Segunda República. Allí ejerció el derecho a voto y llegó a ir 
incluso a mítines de Dolores Ibárruri, la "Pasionaria". 
 

 
7. El museo Oiasso, el coto minero de Irugurutzeta y la necrópolis de 

Santa Elena son una referencia patrimonial y como historiadora, e 
irundarra, sabemos que haces propaganda de la riqueza del pasado 
romano de Oiasso, pero qué le dirías para recomendar el museo a 
quién no lo haya visitado todavía, teniendo en cuenta además que 
para el 2025 la musealización de las Termas será una realidad.  
 
Como alcaldesa, pero sobre todo como irundarra, tengo la suerte de vivir 
en una ciudad con una gran riqueza patrimonial. Irun es una ciudad que 
cuenta con restos históricos que permiten explicar la historia de Europa 
de los últimos 2000 años. Muestra de ello son la ermita Santa Elena, los 
hornos de Irugurutzeta o las termas de Oiasso. Monumentos históricos 
que son un atractivo para los/as visitantes, pero también para los/as 
iruneses/as. Por eso siempre decimos Irun es una ciudad para descubrir 
y redescubrir. Creo que es esencial conocer el pasado de nuestra ciudad 
para entender el presente. Por eso, aprovecho la ocasión para invitar a 
los/as iruneses/as a visitar el Museo Oiasso y conocer la historia de Irun. 
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8. Después de 2.000 años por fin una mujer dirigiendo esta ciudad, 
¿qué aspectos positivos y negativos destacarías ante todo lo que te 
has tenido que enfrentar?  
 

Como aspecto positivo de toda mi trayectoria,  destacaría el  apoyo y el 
reconocimiento incondicional por parte de mi familia y mis amigos/as. Más 
allá de ese círculo personal, también me he sentido muy apoyada por parte 
de los/as vecinos/as de la ciudad. Se alegran de que sea la primera 
alcaldesa, "Qué bien una mujer en el puesto de alcaldesa”, me dicen.   
 
Un momento que guardo con mucho cariño es el acto de reparto del 
calendario municipal, mi primer acto como alcaldesa. Se me acercó una 
mujer mayor y me dijo que tras escuchar mi discurso de investidura, se 
sintió muy gratificada al verme a mí como primera alcaldesa de la ciudad. 
De hecho, el eslogan de este 8M gira en torno a ese papel tan importante 
que han jugado las mujeres de generaciones anteriores en el 
empoderamiento de las nuevas generaciones. Me parece muy importante 
poner en valor la labor de esas mujeres predecesoras que han hecho 
posible que yo hoy sea alcaldesa, por ejemplo.  
 
En la otra cara de la moneda, también hay actitudes machistas. Quizás de 
forma involuntaria, pero esta es la realidad. Esto me pasaba sobretodo en 
mi etapa más joven, con comentarios como: "Sí, estoy hablando contigo, 
pero que venga otro concejal”. Se refería a un hombre concejal.  O que no 
tengan en cuenta tu opinión por el hecho de ser mujer, con comentarios 
como: “Yo llevo este tema, y la opinión que te estoy dando es la válida y no 
tiene que venir ningún hombre a que diga lo mismo que yo estoy diciendo". 
Esa es la parte negativa, pero tengo que decir que predomina la positiva. 
 
9. ¿Después de pelear durante 365 días, cómo vas a celebrar el 8 de 

marzo?  
 

El 8M es un día de celebración, por todos los logros conseguidos, pero 
también es un día para la reivindicación, porque como sociedad aún nos 
queda mucho por avanzar en materia de igualdad. En mi caso, me suele 
gustar celebrarlo con "las mujeres de mi vida", con una comida con mi 
madre, mi tía, mi prima o amigas.  
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10. Te has convertido en un referente para muchas y muchos jóvenes 
¿qué les recomendarías para seguir dando paso hacia la igualdad?  
 

Es importante tener referentes en todos los aspectos de la vida. También en 
la política. Sé que es importante que una mujer, en este caso yo, llegue a la 
alcaldía de Irun, para que esas niñas de hoy tengan una referente en la que 
poderse ver reflejadas. Hay una frase que dice que "El único límite es el que 
te pones tú mismo". Por eso, estoy segura de que cualquier niña o 
adolescente puede llegar a ser todo aquello que se proponga.  También me 
gustaría decirles que no den por hecho que la igualdad no está conseguida. 
Hay que seguir luchando cada día, porque es verdad que, en cuanto a 
leyes, frente a otros países, hemos dado pasos muy importantes pero, el 
día a día nos demuestra que hay que seguir luchando por la igualdad y por 
hacer una sociedad más justa e igualitaria. 
 

 


